

EMPIEZA DESMANCHADO DE POZO AZUL, EN TIBÚ



EN CARROZANQUES es distribuida el agua para los habitantes de las zonas urbana y rural de Tibú.

NOTICIA

Las autoridades adelantan las labores de limpieza en Pozo Azul, un reconocido sitio turístico de Tibú, en el Catatumbo, que resultó severamente afectado por un atentado que perpetró la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (Eln) contra el oleoducto Caño Limón-Coveñas.

Ecopetrol reportó que sus técnicos avanzan en el desmanchado del emblemático Pozo Azul, "cuya mancha fue controlada gracias a la instalación de dos barreras de contención".

La empresa agregó que las labores posteriores en ese sitio turístico del Catatumbo "incluirán el lavado de piedra por piedra de este sitio considerado vital en la biodiversidad de la zona".

Sobre el particular, el presidente Iván Duque denunció en su cuenta de Twitter que "el terrorismo sacrifica nuevamente el medio ambiente".

"Condenamos el ecocidio perpetrado por Eln en Pozo Azul, Norte de Santander. Crímenes a la biodiversidad atentan contra recursos estratégicos de la nación, lo cual debe ser castigado

severamente", añadió el mandatario.

El ataque del Eln fue perpetrado el martes pasado en la vereda El Seis y afectó el río Tibucito y Pozo Azul, en la región del Catatumbo.

El pasado 13 de abril, petrolera Ecopetrol también "activó un plan de contingencia por una acción ilícita en jurisdicción de la vereda Guachimán, en Tibú, que produjo caída de crudo en dos caños de esa zona".

Ante esta situación, la compañía señaló que más de 130 personas están trabajando para atender la emergencia ambiental causada por los atentados, así como que instaló 76 líneas de barreras para la contención del crudo.

De igual forma, el Ministerio de Ambiente destacó que fue activado un "plan de restauración en zona aledaña a Pozo Azul, con limpieza a crudo derramado en pozo y aguas arriba del mismo para evitar que trazas afecten su condición como consecuencia del atentado al oleoducto".

Estos ataques provocaron además que cerca de 30.000 personas del municipio de Tibú se quedarán sin agua, informó el alcalde de esa localidad, Alberto Escalante.

Los atentados ocurrieron durante el cese unilateral del fuego con motivo de la Semana Santa por parte de ese grupo,

que comenzó el domingo pasado.

La tregua, según lo anunciado por el Eln, la principal guerrilla del país tras la firma de la paz en 2016 de las Farc, comenzó el Domingo de Ramos y finalizará hoy.

Al respecto, el ministro de Defensa, Guillermo Botero, afirmó que "nunca les hemos creído su cese al fuego". Y el comandante del Ejército, general Nicacio Martínez coincidió el indicar que "el grupo terrorista del Eln incumple su palabra y engaña a todos los colombianos. Anunciaron un supuesto cese unilateral de hostilidades, pero realizaron dos atentados al oleoducto Caño Limón Coveñas, en Norte de Santander".

El Eln inició en febrero de 2017 en Quito unas negociaciones de paz con el anterior Gobierno colombiano que en mayo de 2018 fueron trasladadas a La Habana, donde la última ronda de diálogos concluyó sin avances a principios de agosto.

Al asumir el cargo, el pasado 7 de agosto, el presidente Duque condicionó la continuidad de las conversaciones de paz a que ese grupo deje de secuestrar y libere a las personas que tiene en su poder, en lo que no se han conseguido habido avances.

Tras el atentado del 17 de enero contra la Escuela de la Policía en Bogotá, en el que murieron 22 cadetes, los diálogos quedaron en punto muerto y Duque pidió a Cuba que entregue a los delegados del Eln que se encuentran en La Habana para los diálogos, petición que no ha sido atendida por el Gobierno de la isla.

El año pasado, la infraestructura petrolera colombiana sufrió 107 atentados, de los que 89 afectaron al Oleoducto Caño Limón-Coveñas y 18 al Transandino.

TEMAS / Remeros (Viene de la 5A)

Últimos. La comisión se reunió por última vez y concluyó que el único remero que quedaba era el responsable de la hecatombe, pues no hizo su mejor esfuerzo.

El cuento viene a colación ante la noticia que, en los últimos años, quince mil colombianos habían sacado su dinero del país, devolviendo incluso el pasaporte, lo cual significa ni más ni menos que renunciar a la nacionalidad. Se bajan los remeros. Mientras no se entienda que la generación de riqueza es campo de los privados, seguiremos en la cola del desarrollo, y mientras auto justificamos el estado elefantiásico, el mayor destructor de valor posible, las expectativas son "maduristas". Cada reforma tributaria, justificada en una supuesta inversión social y el correspondiente crecimiento del estado, es como subir un experto que no sabe de remo a la barca, y bajar un remero.

Respecto a los problemas de movilidad en el país, la Universidad de los Andes en Bogotá en sus 60 años de fundación, realizó un estudio donde además de pronosticar el crecimiento exponencial de las motocicletas, advertía que había un límite de velocidad urbano, por debajo del cual no se podía desbajar, porque en ese punto se generaba un fenómeno de desocupación.

Todo el que pudiera abandonar la ciudad, la abandonaría, cayéndose en una trampa de pobreza, donde solo quedaban los que no tenían recursos para irse. El caso ya es patente en Bogotá.

Con los impuestos, digo yo, pasa algo similar: después de cierto nivel de tributación, el que puede busca sacar su dinero, pues después de ese punto, empieza el no retorno de la economía de mercado, con el ascenso de los afectos a la teoría estatista. Es el camino Venezuela, que Colombia empezó a recorrer con Samper, y continua hoy con Duque.

Solo una reducción brutal del gasto estatal, y el desmonte de la "jurisprudencia" estatizante, tan afecta a las cortes, evitará qué en cuanto a desarrollo, tratemos de vivir con un único remero hasta que éste fenezca. Ya quedan muy pocos remeros en la balsa colombiana: la mayoría los bajó el acuerdo Santos-farc. Ante el desempeño económico del gobierno Duque hasta el momento, todo llama al pesimismo. En esa competencia llamada desarrollo, el equipo-país llamado Colombia, tiene muy pocos remeros y mucho experto en dialéctica ideológica, lo que nos tendrá siempre en los últimos lugares, cerca de perdedores natos como Cuba-Venezuela o Nicaragua.

AGUA EN CARROZANQUES A TIBÚ

Con nueve carrozanques de Ecopetrol y dos del Consejo Departamental de Gestión del Riesgo y Desastres, se han entregado más de 572.000 litros de agua potable a los habitantes de Tibú.

"Ecopetrol y Cenit entregarán diez nuevos tanques de almacenamiento con capacidad para 56.000 litros, los cuales serán ubicados en sitios estratégicos del casco urbano de Tibú para el abastecimiento de agua las 24 horas del día", dijo la empresa en un comunicado. Además, se informó que EMTIBÚ y el laboratorio MGS iniciaron monitoreo de calidad del agua en nueve puntos estratégicos de los afluentes afectados con el acompañamiento de funcionarios de Corponor.

Estas pruebas empezaron en la bocanoma del acueducto y en Pozo Azul, describió Ecopetrol. Las mismas tienen como propósito evaluar los niveles de presencia de crudo y de contaminación en las aguas que surten al acueducto tibuyano, cuya bocanoma de captación fue cerrada y la producción de agua potable se encuentra suspendida.

Los adolescentes hacen parte de los 500 estudiantes de colegios, escuelas, liceos y universidades de 193 países, que se reúnen para debatir las situaciones conflictivas de algunas naciones. Los trabajos que llevan son presentados en el salón de la Asamblea General donde se votarán las resoluciones que acuerden.

Estudiantes del Calasanz, en la ONU para jóvenes

Los estudiantes del colegio Calasanz: Tomás Antolinez Cuadros y Juan Camilo Mejía Flórez, de décimo grado; y Gabrielle Gaviria, de undécimo grado, representarán a la juventud cucuteña en la segunda Conferencia Modelo de la Naciones Unidas para América y el Caribe, que se desarrollará entre hoy y el 25 de abril, en el salón General de las Naciones Unidas, en Nueva York.



TOMÁS ANTOLINEZ Cuadros, Gabrielle Gaviria y Juan Camilo Mejía Flórez.

Antolinez Cuadros será uno de los integrantes de Corte Internacional de Justicia, y con este rango tiene a cargo los casos que lleguen buscando justicia internacional.

Es la segunda vez que asiste al encuentro mundial en donde fue escogido como magistrado distinguido por el trabajo que cumplió en la primera cita.

Mejía Flórez y Gaviria Mejía representarán a Ecuador en el Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos y les corresponderá presentar en la plenaria la situación política que vive Nicaragua en estos momentos, así como los problemas de derechos humanos de algunas naciones europeas.

El encuentro cuenta con la coordinación de la Fundación Global Democracia y Desarrollo y brinda a los jóvenes participantes la oportunidad de debatir temas de la agenda internacional, como la hacen integrantes los genuinos de la ONU.

Los estudiantes locales se han fogueado en sus temas, llevan meses investigando sobre los temas asignados y están empoderados con respecto a los sucesos

que llevarán a los debates. Esta experiencia los ha consolidado como líderes juveniles en su colegio e incluso algunos, como Tomás Antolinez, están claro que las ciencias políticas están en su futuro a mediano y largo plazo.

La oportunidad les brindará el aprendizaje, no solo de la política internacional, sino de la reflexión sobre los sucesos del mundo que afectan el desarrollo y funcionamiento de cada país. También, los está fortaleciendo en la importancia del diálogo, la negociación, la cooperación y la solución pacífica de controversias y diferencias entre comunidades y naciones.

A la conferencia irán acompañados por la docente Blanca Mery Rolón Mejía, asesora responsable del grupo en esta actividad.

TEMAS / Son unos bárbaros (Viene de la 5A)

empoderamiento de una ciudadanía a través de las redes sociales que entiende que sus decisiones y su voto cuentan y deciden sobre el futuro del país.

La respuesta del Eln a nuestra carta fue el anuncio de un cese unilateral al fuego por la Semana Santa. En su momento calificamos como insuficiente esa decisión del COCE e insistimos en una reflexión profunda en estos días santos sobre la necesidad de producir gestos unilaterales de mayor calado para salvar vidas humanas y recuperar la tranquilidad en zonas que como Nariño, Chocó, Cauca o el Norte de Santander viven el horror de la guerra por cuenta de las acciones violentas de este grupo. Y desafortunadamente el balance del "cese unilateral"

estos días para nuestra región es el del nuevo atentado contra el oleoducto, que de manera salvaje y bárbara contaminó y envenenó de nuevo el Catatumbo y dejó a toda la población de Tibú sin agua potable. Además produjeron un daño irreparable a ese paraíso natural de Pozo Azul, tan querido por todos los habitantes de esa adolorida región. Un verdadero desastre ecológico y atentado contra los derechos humanos cometen estos salvajes, que de esta manera logran que aumente el rechazo de la población civil en sus áreas de influencia.

La respuesta entonces a quienes defendemos la opción de la salida negociada es un portazo en las narices y la actitud arrogante y violenta contra el

ciudadano del común. Es difícil entender qué pasa al interior de esta guerrilla que anuncian unas cosas y hacen otras totalmente distintas. Pareciera que es cierto que no hay unidad de mando, que su federalización es una realidad y que en cada frente de guerra que mantienen en el país se adoptan decisiones de manera independiente y autónoma. O es eso lo que sucede al interior del Eln, o nos creen pendejos y piensan que pueden seguir con su retórica de paz y defensa del medio ambiente, mientras al mismo tiempo persisten en su cruda y violenta acción contra la vida y la naturaleza. Siguen en las mismas y no están listos para tomar la decisión de abandonar la violencia.

EDITORIAL / Débil (Viene de la 4A)

No tienen tiempo. Todo lo cual conduce al absurdo según el cual, a juicio de los actuales magistrados, debe ser más fácil y expedito violar la Constitución que reivindicar ante ellos los valores, principios y reglas constitucionales para garantizar su imperio. Se sacrifica el objetivo de defensa de la Constitución por rendir culto a tecnicismos que han

inventado los magistrados para disminuir tanto trabajo. Hemos concluido, entonces, que buena parte del caótico estado que acusa el funcionamiento de nuestras instituciones se debe a la debilidad e incoherencia que se viene observando en la actividad de la actual Corte Constitucional. Está mal. Hacemos votos por su pronta recuperación.

EDITORIAL / El derecho (Viene de la 4A)

colectivo en la provisión de los cargos de gobierno (Presidencia de la República, Gobernaciones, Alcaldías) o los que corresponden a las corporaciones donde se legisla (Congreso, Asambleas Departamentales, Concejos, Juntas Administradoras Locales).

Cuando el elector introduce su voto en una urna está contribuyendo a una decisión colectiva, con la cual se trazará el rumbo de una administración. Es una decisión que puede generar posibilidades positivas en el manejo de los recursos públicos o convertirse en un botón receptor de todo lo que puede conseguirse mediante la corrupción y en beneficio exclusivo de quienes controlan ese entramado.

Elegir implica una responsabilidad que no puede subestimarse. Se debe tomar en cuenta la calidad de los candidatos a los cargos de elección popular: el conocimiento que tengan de los asuntos de Gobierno, sus propuestas, los compromisos que les imponen sus relaciones de distinto orden, sus antecedentes, su talento personal, sus ideas en lo atinente a temas fundamentales de interés público.

Una de las exigencias

perentorias para garantizar la legitimidad del voto es su transparencia, o sea, que esté libre de alguna atadura fraudulenta. Un voto comprado le resta integridad y resquebraja el acto democrático. Las dadas mediante entrega de mercados u obsequios de otra índole son estímulos tramposos.

Conviene que los dirigentes políticos o los candidatos estudien y se preparen respecto a los asuntos que serán de su manejo. Es mejor que tengan idoneidad y puedan probarse en cualquier escenario de competencia pública. Esto vale mucho más que la capacidad de intriga, de trampa o de abuso de poder. Porque de lo que trata es de administrar para solucionar problemas y construir condiciones de progreso y bienestar para los gobernados. Es lo que se espera en una democracia.

Puntada

Pueda ser que lo prometido por el presidente Iván Duque a Norte Santander no se quede en la intención y se convierta en ejecuciones que saquen al departamento de tantas debilidades y le den fortaleza a su economía y al desarrollo social, con un aporte a Cúcuta a la medida de su emergencia.

**FALLECIDO PRIMER AVISO**  
 MINERALES JARR SAS, informa a los herederos de ALVARO JAVIER GAUTA PARRA CC 1094248381, que falleció el 5 de abril de 2019. Quienes se consideren con derecho, presentarse en Av 1 # 14-63 Edif. Sn. Vicente 2 Ofc 101 La Playa / Cúcuta, con documento de identidad y pruebas de parentesco, en los 30 días siguientes a éste aviso.  
 La Gerencia